



En la ciudad de Morelia, Capital del Estado de Michoacán de Ocampo, siendo el día 12 doce de abril de 2019 dos mil diecinueve, con fundamento en el artículo 33 del Código Electoral del Estado de Michoacán de Ocampo, en el inmueble que ocupa el Instituto Electoral de Michoacán, sito en la calle Bruselas número 118, Fraccionamiento Villa Universidad, se reunieron los miembros del Consejo General, para celebrar Sesión Extraordinaria.

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Muy buenas tardes a todas y a todos, bienvenidos a la sesión del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán, extraordinaria, para el día de hoy 12 doce de abril del año 2019 dos mil diecinueve a las 17:00 diecisiete horas. Queremos agradecer la presencia de mi querida amiga Alejandra Estrada Canto, que viene en representación de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral aquí en Michoacán y agradecemos también a las personas que nos hacen favor de seguirnos a través de la página de internet del Instituto y también a las personas que se encuentran aquí presentes, bienvenidos a su casa, el Instituto Electoral de Michoacán. Le pediría al señor Secretario se sirva llevar a cabo el pase de lista y la comprobación del quórum legal. Adelante Secretario, por favor.------

Secretario Ejecutivo, Lic. Luis Manuel Torres Delgado. - Con gusto Presidente. Muy buenas tardes. --Dr. Ramón Hernández Reyes Presidente del Consejo General ----- Presente Lic. Luis Manuel Torres Delgado Secretario Ejecutivo Lic. Irma Ramírez Cruz Consejera Electoral ----- Presente Dr. Humberto Urquiza Martínez Consejero Electoral ----- Presente Dra. Yurisha Andrade Morales Consejera Electoral ----- Presente Mtra. Araceli Gutiérrez Cortés Presente Consejera Electoral Lic. Luis Ignacio Peña Godínez Consejero Electoral ----- Presente Lic. Viridiana Villaseñor Aguirre Consejera Electoral ----------Presente Lic. Javier Antonio Mora Martínez Representante Propietario del Partido Acción Nacional Presente Lic. Jesús Remigio García Maldonado Representante Propietario del Partido Revolucionario ----- Presente Institucional C. Carmen Marcela Casillas Carrillo Representante Suplente del Partido del Trabajo C.P. Rodrigo Guzmán De Llano Representante Propietario del Partido Verde Ecologista ----- Presente de México





Lic. Ramón Ceja Romero			
Representante Propietario del Partido Movimiento		Presente	
Ciudadano			
Lic. Marcela Barrientos García		Presente	
esentante Suplente del Partido Morena			

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Muchas gracias señor Secretario. Quisiera previo a someter a votación el orden del día, poner a consideración de los miembros de este Consejo General, de mis compañeras y compañeros miembros de este Consejo General, que se retire el segundo punto del orden del día derivado de un análisis y fortalecimiento de la documentación que se va a presentar del Proyecto para que sea presentado en una ulterior sesión. Está a consideración de los miembros de este Consejo. Tiene el uso de la palabra el señor representante del Partido Revolucionario Institucional.------

Representante Propietario del Partido Revolucionario Institucional, Lic. Jesús Remigio García Maldonado.- Gracias Presidente. Primeramente muy buenas tardes a todas y todos los integrantes de este Consejo General, a quienes nos acompañan a esta sesión pública, a la licenciada Alejandra Estrada Canto, que viene en representación del Instituto Nacional Electoral y a todos a quienes nos siguen en la página de internet y los medios digitales, de igual forma. En principio Presidente, expresar que nuestra representación solicita pues mayor seriedad a este Consejo General, hemos sido citados a esta sesión de Consejo General y de manera sorpresiva se nos está informando en este momento el cambio del orden del día, desconociendo también las razones o motivos que dan lugar a la propuesta que nos está haciendo a la consideración en este momento. Nos preocuparía mucho que esta decisión o esta propuesta, que todavía no se somete a la consideración, pues pudiera ser también por algunas directrices compartidas fuera de esta mesa de la integración del Consejo General. Entonces en ese sentido pedimos de que se tome con mucha seriedad. No conocemos los motivos y razones por las que acompañan a esta propuesta de retirar un punto del orden del día, nosotros hemos sido convocados, donde se nos circuló también la documentación, el material para analizar y discutir y atender en esta sesión. Entonces pediríamos en ese punto, seriedad y que también, ya sea para esta o para la ulterior sesión que ha dicho, pues que sean decisiones, deliberaciones única y exclusivamente de esta mesa de integración de Consejo General; que sea de aquí y no directrices enviadas de otra instancia o de otro lugar, Presidente. Gracias.-





Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Gracias señor representante del Partido Revolucionario Institucional. ¿Alguien más desea el uso de la palabra? Tiene el uso de la palabra el señor representante del Partido Acción Nacional.-----

Representante Propietario del Partido Acción Nacional, Lic. Javier Antonio Mora Martínez.-Gracias Presidente. Buenas tardes a todos. Bueno, coincido bastante con los argumentos que ha emitido mi compañero de la representación del PRI, sin embargo, creo que todos sabemos que ahorita van a votar y van a bajar este punto del orden del día y esto está derivado, y discúlpenme que se los diga así, de caprichos y de cuotas de poder, y se les está olvidando algo muy importante como Consejeros ciudadanos que son, que es el respeto a la dignidad humana. Estos temas de los nombramientos tienen meses manejándolos y hoy a las 14:00 catorce horas, la gente que iban a remover, no sabía que la iban a remover, eso no se puede permitir en ningún lugar. Y hoy hay gente que saben que va a entrar, que están aquí, y ya no van a entrar, o no van a entrar por el momento. Y todo está por una cuestión de egos y de caprichos personales. Aquí en el Instituto han hablado mucho de la legalidad, es atribución del Presidente nombrar la Junta Directiva, se está retrasando, ¿por qué?, porque todos están buscando una cuota de poder, unos más, otros menos. Se les ha olvidado que los partidos políticos somos integrantes del Consejo General y estos son temas que se tienen que discutir con los partidos políticos. Como siempre, el único que nos ha dado la cara es el Presidente y a mí en mi caso han hablado 2 dos Consejeras y un Consejero conmigo, son los que han hablado conmigo; no los menciono porque no sé si han hablado con otros compañeros o no y tampoco voy a meterme en esa dinámica; pidiéndonos que respaldáramos la propuesta. Nosotros siempre hemos sido de darles la confianza al Instituto, pero no le podemos dar esa confianza al Instituto, cuando vemos que están pesando más las decisiones personales y los intereses. Eso es gravísimo, no lo hacemos ni los partidos. Por caprichos no se pueden bajar este tipo de asuntos. Y desgraciadamente nos llevamos a las instituciones en el trayecto, porque quizás hacemos referencia que alguien del INE está metiendo la mano, no es el INE, son las personas que abusan del puesto que tienen y se meten más allá de sus funciones. Habíamos dicho que la propuesta estaba bien, la bajan, quieren discutirla, no sé cómo vayamos a venir la otra sesión, por lo menos lo hablo a nombre del PAN, si así van a estar en esa dinámica, les saco con pruebas la propuesta de dónde viene de cada quien y les digo cuántas cuotas tienen cada uno de ustedes. Así me voy a poner la siguiente sesión, porque se están llevando el prestigio de la institución y la dignidad de las personas y eso no se puede permitir. Y Acción Nacional no va a estar de acuerdo en eso, yo, a título personal, Javier Mora, no voy a estar de acuerdo en eso. Yo he sido de los principales defensores del Instituto. Ahora que hubo este hecho tan lamentable del tema de Sevina, yo fui el primero que salió a dar la cara. Y confío en ustedes y los defiendo, pero no dejen que les ganen los intereses, que les ganen los egos, que les ganen los caprichos; y los partidos políticos sí contamos y somos integrantes de este Consejo General y si no se quieren sentar a una reunión con nosotros a platicar estos temas, pues aguántense a que se los digamos aquí en sesión. Que son cosas que podrían resolverse de manera adecuada en una reunión previa de trabajo, que no es nada ilegal, son reuniones previas de trabajo; pero está bien, creen que no tenemos por qué opinar en estos temas, ok, no hay problema, me acabo mis rondas a las que tengo derecho por ley y les explico caso por caso, qué están haciendo en la sesión que van a aprobar esto. Entonces piensen y llévense esto, que no podemos estar dando esta imagen como Consejo General y a mí me duele, porque soy integrante de este Consejo, que estemos con ese tipo de actitudes. Nadie está por encima del Instituto, ni Consejeros ni partidos. Entonces, se los dejo. Es cuanto.--------

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Gracias señor representante del Partido Acción Nacional. Tiene el uso de la palabra la representante del Partido del Trabajo. Adelante por favor.-----

Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Gracias Presidente. Debo decirles con todo respeto, con los años que tengo yo aquí, a veces me siento más del IEM que de mi partido, créanmelo, de lo tanto que yo respeto a la institución, he sido parte de, he coadyuvado con mis posturas, mi lucha partidista a veces la he trasladado a una lucha hasta ciudadana, créanmelo, con tal de ayudar a generar acuerdos. Escuchar al representante del PAN, que Consejeros han hablado contigo Javi, de verdad, de verdad que me duele profundamente; ¿por qué?, porque ¿por qué conmigo no hablan?, eso es lo que yo quisiera saber, ¿por qué conmigo no hablan?; porque saben que aquí en la mesa los exhibiría sin ningún problema. En la propuesta que hoy se va a bajar, lo lamento porque trasgredes a las personas que traen una ilusión de llegar aquí a un cargo, porque quizá invitaron a un familiar, no sé, son muchas cosas. Entonces no podemos jugar a bajar o a subir acuerdos. Muchas propuestas de ahí, o más bien 2 dos, yo no las compartía, y se lo dije al Presidente y, sin embargo,





Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Muchas gracias representante del Partido del Trabajo. ¿Alguien más desea el uso de la palabra? Tiene el uso de la palabra el señor representante del Partido Verde Ecologista de México.------

Representante Propietario del Partido Verde Ecologista de México, C.P. Rodrigo Guzmán De Llano.- Gracias Presidente. Buenas tardes a todas y a todos. Para sumarme a las manifestaciones que han hecho mis compañeros representantes. Creo que bajar en estos momentos este punto del orden del día, coincido con mi compañera del PT y con Javier y con Remigio, es una burla. Veníamos con un orden del día y llegamos y de repente, porque nos llaman de allá, de como dice mi compañero de avenida Tlalpan, ya cambiamos las decisiones, ya sucumbimos a caprichos, a egos y a cuotas de poder de quienes ni siquiera están aquí presentes, pero bueno. Eso también yo lo tomaría como violencia laboral hacia los trabajadores, primero a algunos les avisas que ya se van a ir y de repente ya no, los que sí iban a tomar protesta ya siempre ya no, ya les generas incertidumbre, les generas inestabilidad; como bien decían, si hay algún familiar, imagínense la pena, la posible humillación que se van a llevar ahorita, de que sí venían todos felices, ya habían hecho planes, quizás; y ahorita por caprichos, ya se va a bajar, es decirles, sorry, por algunos caprichos ya no van a poder tener trabajo. Creo que eso genera inestabilidad, es una mala imagen del Instituto, la verdad es que da una mala imagen este Instituto y coincido con Marce, el que nos da siempre la cara es usted, Presidente; usted siempre sale y siempre nos da la cara y creo que, si es así, que usted tome las decisiones correctas, que son las que está tomando, pero sin los caprichos de los demás. Y bueno, dejarle ahí a la reflexión, sobre todo que consideren la parte de los trabajadores, que son los afectados en este caso. Es cuanto, Presidente.-----

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Gracias señor representante del Partido Verde Ecologista. ¿Alguien más desea el uso de la palabra? Tiene el uso de la palabra la representante del partido político Morena.-----

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Gracias representante del partido político Morena Tiene el uso de la palabra el señor representante del Partido Movimiento Ciudadano.-----

Representante Propietario del Partido Movimiento Ciudadano, Lic. Ramón Ceja Romero.-Gracias Consejero Presidente, con su venia. Consejeras, Consejeros, el tema es delicado, el tema es delicado porque hace un momento estuvimos aquí en un foro de transparencia, a mí me gustaría solicitar a este Instituto que fuera totalmente transparente, que supiéramos todas las propuestas de dónde vienen y quién las hace. Porque sí, hace unos días, yo veo un ambiente distinto aquí, un ambiente incluso donde se nos citó, se me invitó a algunas reuniones de comisión, se cancelaron, y se hicieron otras reuniones y entraron partidos y otros partidos no; y creo que aquí no estamos siendo transparentes. Yo nada más lo

Acta de Sesión Extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán de 12 de abril de 2019.





Secretario Ejecutivo, Lic. Luis Manuel Torres Delgado.- Consejeras y Consejeros, si están de acuerdo en que se retire el punto segundo del orden del día, sírvanse manifestarlo en votación económica. Aprobado por unanimidad Presidente.-----

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Sírvase tomar la votación respecto de los demás puntos del orden día, por favor señor Secretario.-----

Secretario Ejecutivo, Lic. Luis Manuel Torres Delgado.- Con gusto Presidente. Consejeras y Consejeros, si están de acuerdo con el orden del día propuesto, sírvanse manifestarlo en votación económica. Aprobado por unanimidad Presidente.----

Secretario Ejecutivo, Lic. Luis Manuel Torres Delgado.— Conforme a su indicación Presidente. Consejeras y Consejeros, si están de acuerdo con aprobar la dispensa de la lectura del acta que nos ocupa, sírvanse manifestarlo en votación económica. Aprobado por unanimidad Presidente.------

Secretario Ejecutivo, Lic. Luis Manuel Torres Delgado.— Con gusto Presidente. Las sugerencias que se proponen al Proyecto de Acuerdo que se somete a consideración, son en la parte de los puntos resolutivos. Específicamente se propone agregar un punto resolutivo tercero en donde se establezca de





Representante Suplente del Partido del Trabajo, C. Carmen Marcela Casillas Carrillo.- Nada más solicitar que nos digan lo más relevante de este documento, si fueran tan amables, y cuántos Observatorios hay en el Estado ahorita, ya totalmente bien operando. Gracias.-----

Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Claro que sí, representante del Partido del Trabajo. Tiene el uso de la palabra el señor Secretario.-----







Presidente, Dr. Ramón Hernández Reyes.- Bien, no sé si con eso esté satisfecho, sí. Bien, ¿Alguien más desea el uso de la palabra? Bien, al no existir ningún otro punto del orden del día que tratar, se da por concluida la sesión siendo las 17:47 diecisiete horas con cuarenta y siete minutos, que tengan buenas tardes y gracias a todas y a todos.-----

INSTITUTO ELECTORAL

PRESIDENTE DEL 🜙 INSTITUTO ELECTORAL DE MICHOACÁN.

DR. RAMON HERNANDEZ REYES, DE MICHOLIC LUIS MANUEL TORRES DELGADO, SECRETARIO EJECUTIVO DEL INSTITUTO ELECTORAL DE MICHOACÁN.